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新一期
“金色大讲堂”开讲
专家教老人
如何“五养”

本报讯 在传家中养老，
在养老中传家，让夕阳红起
来。昨日上午，省老干部活
动中心汇演厅座无虚席，新
一期“金色大讲堂”吸引了
400 余位社会各界人士前来
聆听。

本期“金色大讲堂”邀请
到著名传统文化导师、心理
学家智然老师作《让夕阳红
起来》主题报告。针对目前
老人养老普遍存在的一些问
题，智然老师根据中国文化
的教诲，深入浅出地为大家
讲述了老人养老的“五养”：
第一要养志，老人最重要的
是要有志向，有志向人生就
精彩；第二要养善，“积善之
家，必有余庆”，老人积善儿
孙就有福；第三要养气，老年
阶段气是越用越少，所以要
省着用；第四要养谦，惟谦就
受福；第五要养根，孝亲敬
祖，连根养根。智然老师讲
授的内容丰富生动，寓意深
远，在场观众纷纷表示，这堂
课不仅开拓了大家的思想，
增长了学识，汲取了人生智
慧，还享受了传统文化的熏
陶，非常有意义。

据悉，为弘扬优秀传统
文化，建设中华民族共有精
神家园，提升公民道德素养，
营造尊老、敬老、爱老、助老
的社会氛围，省敬老助老总
会创办了“金色大讲堂”，报
告会场场爆满，反响强烈。
郑州晚报记者 董艳竹

1985年出生的周长征是一个专
家型的人才，从2009年入职郑州统
一企业有限公司，就一步一个脚印，
使公司在技术上实现一次又一次的
突破：他主导完成统一无菌线绿茶、
冰红茶等产品量产测试及顺利投产；
主导完成2009年设备大修工作；合
理控制损耗，调配产出率由97.5%提
升至98.4%，白砂糖损耗由3.53%降
至2.2%，年增加效益20万元。

在统一企业上班，绕不开各种
各样的饮料瓶子，周长征就是一个
专门与瓶子较劲的人，同事们都称
他为“瓶子专家”。瓶坯是瓶子制作
前的雏形，要经过高压高温，在磨具
压缩后变成瓶子，而不一样的瓶子，
按照设计做出来，就要不断调整磨
具，反复试验，既要保证规格，还要
保证质量，这需要工程师对磨具机
器的各个零件有充分了解。

本报讯（记者 左丽慧）昨
日，第十九届亚洲象棋锦标赛暨
第二届亚洲象棋嘉年华启动仪
式在荥阳举行。

中国国家体育总局棋牌运
动管理中心副主任、世界象棋联
合会第一副主席、亚洲象棋联合
会第一副会长、中国象棋协会会
长陈泽兰，亚洲象棋联合会副会
长刘恭豪，欧洲象棋联合会副会
长鲁道夫·莱德，亚洲象棋联合

会秘书长林关浩，欧洲象棋联合
会副会长濮方尧，马来西亚象棋
总会署理会长、拿督陈川正，东
马象棋总会会长刘思仪，新加坡
象棋总会名誉会长洪宝兴，柬埔
寨棋联总会会长冯利发，菲律宾
象棋协会理事长林再添，印尼象
棋总会副主席沈克奇，中国象棋
协会秘书长、世界象棋冠军郭莉萍,
印度象棋协会秘书长南迪，澳大
利亚棋联总会秘书长常虹，越南

象棋协会理事范启源，日本象棋
协会理事中村千鹤，中华台北
象棋协会秘书长薛嘉昀，中国
澳门象棋总会理事陈图炯，中
国香港象棋总会代表李志海，
及亚洲象棋联合会 17 个成员
中的 15 个国家、地区代表参加
启动仪式。

出席仪式的还有象棋特级
大师“羊城少帅”吕钦，“笑面佛”
徐天红，“少年姜太公”许银川，

“六脉神剑”赵鑫鑫，“蜀山奇侠”
郑惟桐，“靓仔棋后”陈幸琳，“鹭
岛侠客”郑一泓，象棋大师蒋全胜、
马天越、郭瑞霞、党斐、刘欢、
王兴业、胡庆阳。

市人大常委会副主任王铁良，
副市长 刘 东 ，市 政 协 副 主 席
吴 晓 君 ，以及省市体育、文化、
企业等各界代表参加仪式。

启动仪式上，举行了象棋文
物藏品展、象棋大师车轮战、象

棋教育成果展、象棋文化作品
展、国际少年象棋交流活动、象
棋文化产业园规划展、象棋人
工智能对决暨象棋软件设计大
赛等。

随后，启动仪式新闻发布会
召开，向国内外媒体介绍了本次
活动的主要内容、安排等。

活动由亚洲象棋联合会、中
国象棋协会、荥阳市政府等联合
主办。

省劳模周长征专和饮料瓶打交道

熬了三天三夜
让瓶子“瘦身”6.8克
节能减排，为公司每年省了100多万元

统一绿茶、海之言、小茗同学
这些饮料相信您一定不陌生，不过
你在饮用时会不会留意饮料的瓶
子？河南省劳动模范、郑州统一企
业有限公司制瓶生产部工程师周长
征就是一个专门跟瓶子打交道的
人，他带领团队连续72小时奋战，
把瓶子重量由28克减至21.2克，
为公司年节约成本100多万元。
郑州晚报记者 李爱琴 文/图

2011 年公司响应国家节
能减排的号召，要减少瓶子
制作耗材，新的工艺要在不
影响使用的情况下，每个瓶
子瘦身近7克，而那时的机器
是进口原装，国内没有可以
参照的数据。

为了完成任务，周长征
带领他的团队，连续 72 小
时守在车间进行轻量瓶的

研 究 ，渴 了 ，就 喝 瓶 矿 泉
水，饿了，就吃口方便面，

“ 那 几 天 一 心 都 在 研 究 瓶
子，完全没了时间概念，等
瓶 子 顺 利 通 过 测 试 ，困 得
受 不 了 ，才 发 现 已 经 过 去
了 三 天 三 夜 ，而 这 期 间 只
有 第 一 天 去 了 一 次 食 堂 ，
剩 下 时 间 都 在 跟 瓶 子 较
劲 ，连 电 话 都 没 给 家 里 打

一个。”说起研制轻量瓶的
过程，周长征眼圈红了。

轻量瓶测试的顺利通
过，每年为公司节约了100多
万元的成本。

据了解，由于周长征的
技术突破，每天可节约 PET
耗材 1000 吨，帮助企业节约
成本的同时，也为国家的节
能减排做出了杰出贡献。

研究轻量瓶，三天只去了一次食堂

周长征在认真钻研技术问题


